
Ma rétrospective de 2022 - 112 - Transcription en français

REJOINS LE CLUB VIP :
● Transcriptions PDF bilingues FR + anglais / FR+ espagnol / FR + portugais

/ FR + allemand.
● Le podcast “je vous explique” où j’explique les conjugaisons, les temps, le

vocabulaire, la culture, des contenus en contexte.
● la vidéo et l’audio des contenus sans générique, ni annonce, ni publicité.
● le groupe privé Télégram pour partager en français avec + de 250

membres.
● Le chat vocal/vidéo en groupe privé : 1h / semaine
● Les Directs YouTube privés questions / réponses / activités

👉Clique ici pour devenir membre du club VIP maintenant.👈

Bonjour et bienvenue dans le podcast FLUIDITÉ, épisode cent douze (112). Je vous
propose de découvrir le bilan de mon année 2022, ma rétrospective, alors, restez à l’écoute
!

[GÉNÉRIQUE]

Avant de commencer, je vous invite à rejoindre notre club VIP. C’est une page Patreon où
vous avez du contenu additionnel, du matériel additionnel pour approfondir mes contenus et
devenir meilleur en français.
Alors, pour chaque épisode ou vidéo, vous avez la liste du vocabulaire, les transcriptions
bilingues, la version audio et un autre podcast, qui est devenu un cours maintenant, où
j’explique la grammaire avec les autres membres.
Le club VIP, c’est aussi une communauté de plus de trois cents (300) membres maintenant,
trois cent apprenants et on échange ensemble sur le groupe Télégram et sur le serveur
Discord où on fait différentes activités de groupe pour qu’ils pratiquent leur français et merci
à eux.
Donc vous pourrez pratiquer votre français et trouver ou partager des ressources avec
d’autres apprenants de français comme vous et c’est vraiment important pour ne pas vous
sentir seul dans votre apprentissage et pour toujours rester motivés.
Donc, vous avez le lien sur les plateformes de podcast et sur Youtube pour vous inscrire au
club VIP et vous pouvez rester autant de temps que vous voulez.

Dans la description de l’épisode aussi, vous avez la version vidéo Youtube, si vous
m’écoutez en audio, avec les sous-titres en français ou dans d’autres langues pour
améliorer votre compréhension orale et vous avez également la transcription gratuite en
français dans la description.

Voilà, on est à la fin de l’année, on est le 27 décembre, le jour où j’enregistre cet épisode.
Donc c’est la période où on aime revenir sur ce qu’on a fait dans l’année, faire un résumé,
faire un bilan des choses qui se sont passées au cours des douze derniers mois. Alors je

http://patreon.com/lefranchute


vous propose de vous raconter ma rétrospective de 2022 au niveau personnel et
professionnel aussi.
D’ailleurs, je vais principalement utiliser les temps du passé dans cet épisode, donc ça va
vous aidez à les réviser où à les apprendre. Et comme toujours, vous entendrez du
vocabulaire de la vie de tous les jours.

En janvier dernier, on habitait encore au Mexique et on fêtait nos un an de mariage avec
mon épouse Glenn. Oui, on dit “nos un an” au lieu de “notre un an” de mariage. Mais, on dit
“notre anniversaire de mariage” et dans ce cas “notre premier anniversaire de mariage”.
Donc, quand on donne un âge avec un chiffre, on utilise le mot “an”.
On s’est mariés en janvier 2021, en pleine période du covid et ça me rappelle les difficultés
qu’on a traversées à cette époque pour faire les démarches administratives du mariage. Les
administrations mexicaines étaient à moitié fermées et on a dû aller plusieurs fois à
Guadalajara pour récupérer des documents, bref, ça a été super fastidieux.
Si vous êtes marié à un Français ou à une Française, vous savez certainement que ces
démarches sont pénibles. Et elles l’étaient encore plus durant cette période covid.

En parlant de démarches, on a commencé à faire la demande de visa français pour mon
épouse au début de cette année 2022. Il s’appelle le visa de regroupement familial. Donc en
étant français, ma femme a droit à un visa d’un an renouvelable. Et après un an, je crois que
c’est un visa pluriannuel, de 2 ans minimum. Et honnêtement, ce visa d’un an a été plutôt
simple à faire.
Je m’en rappelle, on a dû aller à l’ambassade de France au Mexique, qui est à Mexico City,
pour qu’elle fasse valider son visa. Je crois que je l’ai déjà dit, mais en français, c’est comme
ça qu’on appelle la capitale du Mexique : Mexico city, donc c’est un peu bizarre pour les
mexicains, je sais. Donc là aussi, c’est un peu curieux qu’il faille aller à la capitale dans un
pays aussi grand que le Mexique. Nous, on était à une heure d’avion de la capitale, mais ça
peut être 3 ou 4 selon où on se trouve dans un pays si grand. Même à Guadalajara, qui est
la deuxième ou troisième plus grande ville, il n’y a pas de consulat qui peut gérer ce type de
démarches.

Enfin, si, il y a un consulat de France à Guadalajara au Mexique et d'ailleurs, j’y suis allé
pour voter pour les élections présidentielles françaises. Je me souviens que c’était un tout
petit bureau avec une dame sans ordinateur qui notait tout sur un carnet. Heureusement, le
consulat était à côté de là où on habitait donc j’ai pu aller voter par procuration. En fait, j’ai
rempli un formulaire français que j’ai transmis au consulat en choisissant la personne pour
qui j’allais voter, et mon père, en France, a pu voter à ma place.

Donc pour préparer notre départ du Mexique et notre installation en France, on est revenus
chez mes beaux-parents, chez ma belle famille mexicaine vers le mois de mars, si ma
mémoire est bonne. Du coup, elle a pu profiter de ses parents environ 2 mois avant de partir
et elle en a profité pour faire du tri dans ses affaires pour avoir le moins de valises possibles
tout en ayant le plus de choses possibles. Et croyez-moi, ce n’est pas du tout facile à faire !

Et en mai, le grand jour est arrivé, le jour J. On a déménagé en France. On est partis vivre
en France. J’en ai déjà parlé dans un épisode, j’ai déjà expliqué pourquoi on n’habite plus au
Mexique, mais en tout cas, on est arrivés mi-mai.



Vous vous en doutez, mais on a eu pas mal de démarches administratives à faire que ce
soit pour moi ou pour mon épouse. On a fait son dossier pour demander son adhésion à la
sécurité sociale française. En effet, même avec un visa d’un an, les étrangers peuvent
s'inscrire à la sécu et avoir une partie des frais de santé gratuits. Et j’ai souscrit à une
mutuelle pour nous pour que la majorité de ces dépenses soient remboursées.
Au Mexique, je m’étais habitué à payer le dentiste où d'autres frais médicaux de ma poche,
donc payer moi-même, donc ça fait plaisir d’être remboursé ici en France. C’est vrai, c’est
quand même très bien fait. Ça a pris environ 1 mois et demi pour qu’elle obtienne sa carte
vitale, donc je trouve que c’est allé plutôt vite, même si ce n’était pas urgent. Donc la carte
vitale, c’est une petite carte verte que vous utilisez pour être remboursé des frais de santé
en France.

Et j’ai acheté une voiture, c’est un autre événement spécial dans ma vie puisque ça faisait 6
ans que je n’en avais plus. En effet, au Mexique, je n’en avais pas besoin, mais en France, il
faut avoir une voiture, surtout pour vivre à la campagne comme nous, parce qu’il n’y a pas
assez de transports en commun. J’en ai acheté une d’occasion à un ami garagiste. Et ça
m’a fait bizarre de reconduire une voiture régulièrement vu que j’avais perdu l’habitude.

On a également essayé d’avoir le certificat de vaccination européen du covid, mais en vain.
Vu qu’on s’était fait vacciner au Mexique avec les deux doses, théoriquement on pouvait
faire valider ces vaccins en France, mais personne n’a voulu s’en occuper.
Sur le site du ministère de la santé, on a vu qu’on devait aller dans une pharmacie pour
demander cette validation, mais ils nous on dit qu’il fallait aller à la sécurité sociale. Et la
sécurité sociale nous a dit que c’était à faire auprès d’une pharmacie. Donc chacun se
renvoyait la balle. On utilise l’expression : “se renvoyer la balle” qui veut dire “se renvoyer la
responsabilité”, comme quand deux adversaires de ping-pong se renvoient la balle à tour de
rôle.

En fait, on avait besoin de ce certificat de vaccination du covid pour notre voyage de noces,
pour notre lune de miel en Italie. Là aussi, j’ai fait un épisode complet pour raconter cette
aventure, pour raconter ce magnifique voyage, donc je vous invite à l’écouter ou à le
regarder après celui-ci si vous voulez tout savoir.
Et vu qu’on a pas réussi à avoir le certificat de vaccination, on a fait un test PCR deux jours
avant de prendre l’avion et ça a suffit. Du coup, on ne l’a jamais fait faire et ça été plus
simple comme ça. Et honnêtement, je pense qu’on en aura plus jamais besoin et tant mieux.

En revenant d’Italie, on a cherché un logement puisqu’on habitait chez mes parents
temporairement. Mais le problème est que la région où j’habite est très touristique l’été parce
qu’il y a la plage, donc c’est très difficile de trouver un logement qui ne soit pas saisonnier,
vu que tous les propriétaires louent aux touristes pour quelques jours ou quelques semaines
et c’est très très très cher. Finalement, on a réussi à trouver un logement à Arcachon pour
juillet et août grâce à quelqu’un que connaissait mon père.
Donc on a emménagé dans ce petit logement temporaire en bord de mer pendant l’été. On
avait la plage à deux-cents (200) mètres.
Je me rappelle qu’il faisait super chaud et pour ceux qui ont suivi l’actualité en France, il y a
eu de violents incendies en Gironde en juillet et en août.
Il y a eu un premier incendie qui a brûlé une forêt qui était à seulement quelques kilomètres
de chez nous et de chez mes parents. Et ils ont failli être évacués, d’ailleurs.



Cet incendie était accidentel. C’est un camion qui est tombé en panne sur une route qui
passe à travers la forêt. Et son moteur a pris feu, donc le chauffeur est vite sorti du camion
mais, apparemment, il n’avait pas d’extincteur pour éteindre le feu.
Et comme ça s’est passé dans la forêt, il ne captait pas là où il était, il n’avait pas de signal
sur son téléphone, donc il a dû courir quelques mètres pour aller appeler les pompiers. Et
comme il faisait très chaud et très sec, le feu s’est propagé dans toute la forêt très
rapidement. L’incendie a duré quelques jours et à ravagé des centaines d’hectares de forêt.
En fait, c’était une partie de la forêt qui était laissée volontairement à l’état sauvage, donc il
n’y avait pas de pare-feu. Un pare-feu, c’est un chemin en sable qu’on trace au milieu d’une
forêt pour arrêter le feu naturellement.
Et en même temps, un autre incendie a été déclenché dans le même département à une
centaine de kilomètres, mais il était d’origine criminelle.
Donc les pompiers ont été occupés à éteindre un premier incendie de forêt quand un autre
s’est déclenché pas très loin.
Des renforts de pompiers ont été appelés de presque toute la France, et ensemble, ils ont
héroïquement réussi à arrêter les feux grâce à leur dévotion et on leur doit beaucoup.

Bref, après l’été, en septembre, on a déménagé une nouvelle fois, mais cette fois à la
campagne, dans un autre département. En fait, vu que là où habite ma famille est un lieu
très très touristique et très prisé, les prix de l’immobilier sont trop chers pour notre budget,
donc c’est pour ça qu’on est partis un peu plus loin en campagne. Et de toute façon, on a
envie d’avoir un grand jardin et une belle maison dans un lieu calme et un peu loin des
villes. Donc, on ne voulait pas non plus habiter à Bordeaux.
Du coup, depuis le 1er septembre, on habite dans une petite maison avec un étage et on s’y
sent bien.
C’est aussi un autre grand changement en 2022. Et on y habite toujours à l’heure où j’écris
cet épisode, c’est la chambre qui est derrière moi, que vous voyez. Et je vais faire un autre
vlog pour vous montrer la maison.

Fin septembre, mon épouse et moi, on est partis à Séville pendant 5 jours. Je n’ai pas
raconté l’histoire, mais c’est un voyage qu’on a décidé sur un coup de tête. “Sur un coup de
tête” veut dire sans réfléchir. Parce que mon épouse faisait du flamenco au Mexique et elle
adore cette culture andalouse. Donc je voulais qu’on y aille pour qu’elle découvre Séville. On
a pas eu le temps de visiter toute l’Andalousie, mais on est allés voir un spectacle de
flamenco et c’était mémorable et fascinant.

Ensuite, en novembre, on est allés à Strasbourg et ceux qui suivent le podcast connaissent
déjà toute l’histoire de ce voyage puisque j’en ai fait un épisode et un vlog.
C’était pour aller au concert d’Angèle et pour voir l’un des marchés de Noël les plus beaux
de France. C’était génial.

L’an prochain, en 2023, je voudrais visiter un peu plus la France que les autres pays parce
qu’on va souvent loin de là où on vit, alors qu’on peut trouver de magnifiques endroits près
de chez soi. Et il y a beaucoup d’endroits sympa à voir en France. Donc avec Glenn, on
essaiera de prioriser la découverte de mon pays. C’est aussi pour qu’elle le connaisse, vu
qu’on y habite maintenant, donc autant l’apprécier !



Au niveau professionnel, j’ai continué à créer du contenu parce que vous êtes de plus en
plus nombreux à me dire que vous adorez ce que je fais pour améliorer votre français, donc
j’ai presque fait un contenu par semaine. Sauf quand j’étais en vacances !
Mais je suis plutôt content de mon rythme de croisière actuel.
Au début de l’année, on a passé les 100 000 abonnés sur Spotify et les 10 000 abonnés sur
Youtube. Et depuis septembre, on a atteint les 20 000 abonnés sur YouTube. Donc vraiment
merci à toutes et à tous !
Cet été, j’ai également commencé à faire des vidéos shorts sur YouTube et je vois que ça
vous plait aussi, donc je vais continuer à en créer.

Mais je propose aussi d’autres services, notamment Convers-action. C’est un service de
cours de pratique de conversation avec des tuteurs et des tutrices. L’an dernier, je travaillais
avec 3 personnes et cette année, j’ai commencé à travailler avec d’autres tuteurs et tutrices.
Et en ce moment, ils sont 5 à donner des cours. Donc, je suis content de pouvoir proposer
ces cours à de plus en plus d’apprenants pour les aider à atteindre leur objectif et de pouvoir
proposer un travail à des français.

Il y a aussi le club VIP qui a beaucoup grandi en 2022. On a récemment atteint les 300
membres et je les remercie encore. Il y a eu plusieurs nouveautés, comme la nouvelle
version du podcast “je vous explique”, qui est devenu un cours intéractif que je fais avec les
autres membres. Il y a aussi une membre qui s’appelle Dasha qui organise toutes les
semaines un chat de groupe. C’est elle qui m’a demandé si elle pouvait faire des réunions
virtuelles régulières avec les autres membres et ça lui permet d’améliorer son français.
Donc, on essaye de varier les activités, d’apporter des nouveautés et de maintenir une
régularité au sein de la communauté.
Et bientôt, il y a une autre membre qui va lancer un podcast pour apprendre l’anglais, donc
on s’aide pour beaucoup de choses dans notre club VIP.
On a également amélioré le serveur Discord. J’ai rajouté différentes fonctionnalités, comme
la possibilité aux membres d’échanger ensemble quand ils veulent en appels vidéo, mais
aussi les salons où ils partagent et trouvent des ressources, etc.

L’autre nouveauté cette année, ce sont les tee-shirts Le Franchute, du nom de mon site
avec écrit dessus “parlez-moi français, je dois pratiquer”. Quelques membres VIP en ont
acheté et m’ont envoyé la photo. Pour l’instant, je n’ai pas encore lancé d’autres accessoires
ou d’autres produits, mais on verra en 2023.

Il y a aussi eu des collaborations, notamment avec la plateforme LingQ créé par Steve
Kaufmann, qui est comme un mentor pour moi, où vous pouvez retrouver tous mes
contenus pour pouvoir étudier les mots et le vocabulaire, etc.

Voilà, vous savez tout sur mon bilan de l’année 2022. Merci à toutes et à tous d’être fidèles
et de m’accompagner dans cette aventure, j’espère que votre année 2022 s’est bien passée
aussi et on se revoit en 2023.
J’espère que vous avez appris plein de français, de vocabulaire et de grammaire, etc.
Réécoutez bien plusieurs fois pour bien assimiler si vous voulez améliorer votre français. Et
si vous êtes restés jusque là, l’épisode vous a plu, donc mettez un like et abonnez-vous sur
Youtube.
Salut et à bientôt !


